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O PRESIDENTE da Câmara Hingo Hammes e o vereador Domingos Protetor receberam lideranças comunitárias

Presidente da Câmara é contra reajuste
“Reajuste da tarifa de ônibus pode não ser ilegal, mas é imoral”, afirma Hingo Hammes

Dia Mundial de Doação de Leite Materno é comemorado
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CORRIGENDA

No Edital DIV nº 010/2022 de 12 de maio 
de 2022, publicado em 12 de maio de 
2022, em seu último parágrafo, onde se 
lê: “Por fim, informa-se que a AUDIÊN-
CIA PÚBLICA para a defesa das propos-
tas apresentadas será realizada no dia 
26 de maio de 2022, a partir das 19h, no 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis.”, leia-se: “Por fim, informa-se que a 
AUDIÊNCIA PÚBLICA para a defesa das 
propostas apresentadas será realizada 
no dia 26 de maio de 2022, a partir das 
14h30min, no Plenário da Câmara Muni-
cipal de Petrópolis.”

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO AR-
TIGO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 061 DE  10 DE MAIO 
DE 2022
CRIA O “CÂMARA NAS RÁDIOS”.
Art. 1º - Fica criado o “Câmara nas Rá-
dios”, projeto que levará, gratuitamente, 
aos ouvintes de emissoras do serviço de 
radiodifusão comunitárias:
I- a cobertura semanal das principais ati-
vidades da Câmara Municipal de Petró-
polis;
II- a transmissão das sessões legislativas 
e audiências públicas da Casa.
Art. 2º - O projeto terá como objetivos:
I- Facilitar o acesso da população à infor-
mação;
II- Informar os seguimentos da população 
sobre as atividades legislativas e institu-
cionais da Câmara Municipal de Petró-
polis;
III- Divulgar informações culturais e de 
utilidade pública com autonomia, plura-
lidade, apartidarismo, ética, isenção e 
interatividade, contribuindo para a trans-
parência;
IV- Estimular a prática da cidadania, de 
modo a promover a construção de uma 
cultura política democrática;
V- Contribuir para o fortalecimento institu-
cional da Câmara.
VI- Incentivar a atividade de radiodifusão 
comunitária para fortalecer os canais de 
expressão da população empobrecida, 
contribuindo para a mobilização social e 
o trabalho organizativo local, com o intuito 
de melhorar serviços públicos e desenca-
dear possibilidades de educação e cons-
cientização.
Art. 3º - A cobertura semanal, prevista no 
artigo 1º, inciso I, desta Resolução, consis-
tirá em 2 (duas) inserções semanais, de 
30 (trinta) minutos cada, ambas nas sex-
tas-feiras, nos horários de 8h (oito horas) 
e 18h (dezoito horas), de nota que resu-
ma a atividade semanal da Câmara Mu-

nicipal de Petrópolis a ser elaborada pela 
Assessoria de Comunicação da Casa 
(ASCOM) e narrada em voz pelo locutor 
de cada rádio participante do projeto.
Parágrafo único. Na elaboração das in-
serções assegurar-se-á, tanto quanto 
possível, equivalência de tempo a ser 
destinado a cada vereador, podendo este 
dispor do espaço a que tem direito, no 
todo ou em parte, que deverá ser redistri-
buído de forma igualitária.
Art. 4º - A transmissão das sessões le-
gislativas e audiências públicas da Casa, 
prevista no artigo 1º, inciso II, desta Reso-
lução, se dará em tempo real, sem inter-
valos comerciais e de modo integral.
Parágrafo único. Excepcionalmente, em 
caso de suspensão da sessão ou da au-
diência, a emissora do serviço de radio-
difusão comunitária poderá interromper 
temporariamente a transmissão para pro-
gramação alternativa, devendo retomar 
a transmissão da sessão imediatamente 
quando do retorno dos trabalhos legisla-
tivos.
Art. 5º - Para a execução dos serviços 
previstos nos incisos I e II do artigo 1º, 
serão contratadas, à custa da Câmara 
Municipal de Petrópolis, emissoras de 
serviço de radiodifusão comunitária que 
tenham ao menos 3 (três) anos de ativi-
dade comprovada e sejam licenciadas e 
outorgadas pelo Ministério das Comuni-
cações.
Parágrafo único. Os serviços previstos 
nos incisos I e II do artigo 1º, por possuí-
rem natureza diversa, deverão ser contra-
tados em procedimentos administrativos 
próprios e poderão ser fornecidos por 
mais de uma emissora e/ou por parceria 
(“joint venture”) entre emissoras.
Art. 6º - Esta Resolução entrará em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 10 de maio de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 4935/2021
Autor: MESA DIRETORA

ATA DA 46ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos doze dias do mês de maio do ano de 
dois mil e vinte e dois, centésimo septua-
gésimo nono ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e vinte minutos, o Senhor 
Presidente, Vereador Hingo Hammes, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 

e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Secretário “Ad hoc” o Verea-
dor Marcelo Lessa, que realizasse a leitu-
ra da ata anterior e do expediente. Reali-
zada a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: GP Veto nº: 
306/2022 (CMP 2841/2022); GP Diversos 
nº: 302/2022 (CMP 2800/2022); GP Di-
versos nº: 303/2022 (CMP 2801/2022); 
GP Diversos nº: 304/2022 (CMP 
2802/2022); GP Diversos nº: 305/2022 
(CMP 2803/2022); Projetos de Lei nº: 
2797, 2798, 2799 e 2807/2022 do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta; Projeto de Lei nº: 
2829/2022 do Vereador Yuri Moura; Indi-
cação Legislativa nº: 2808/2022 do Vere-
ador Marcelo Chitão e do Vereador Hin-
go Hammes; Indicações nº: 2772, 2804, 
2806, 2809 à 2814, 2817, 2819, 2820, 
2822, 2823, 2825 à 2828, 2834, 2838 e 
2839/2022; Projeto de Lei Substitutivo 
nº: 2832/2022 do Vereador Fred Procó-
pio e do Vereador Octavio Sampaio. Ter-
minada a leitura do Expediente o Senhor 
Presidente passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LIDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Falou que tem Presiden-
te da companhia de transporte da cida-
de, dono de empresas de ônibus e Se-
cretários da prefeitura compondo o CO-
MUTRAN e que este conselho tem uma 
formação errada. Lembrou que antiga-
mente o aumento da tarifa de ônibus era 
votado na Câmara e pediu para que vol-
te a ser como era antes. Disse que espe-
ra que o líder do Governo leve a suges-
tão ao executivo para que ocorra a mu-
dança na formação do conselho. Falou 
que em Brasília tem uma guerra do Con-
gresso com o STF e que isso já passou 
dos limites. Ressaltou que o certo pas-
sou a estar errado e o errado passou a 
estar certo. Afirmou que tem parlamentar 
que só de falar já recebe mandato de pri-
são e pagar multa. Expressou toda sua 
indignação com o que vem acontecendo 
em Brasília e que tem medo do que pode 
acontecer no futuro, uma vez que não vê 
melhora no STF. Falou que é Bolsonaris-
ta até o fim e que respeita a todos. Agra-
deceu e despediu-se. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que é um absur-
do aumentarem a passagem do ônibus, 
visto que a qualidade do serviço das em-
presas é horrível com ônibus sucatea-
dos, lotados e que não cumprem seus 
horários. Ressaltou que os empresários 

estão a cada dia mais ricos e os funcio-
nários e a população continuam sofren-
do com o mau serviço. Disse que o tra-
balhador não agüenta mais a carga de 
aumento da passagem. Falou que não é 
a favor do reajuste, pois as empresas 
não tratam bem os seus funcionários e 
nem a população. Ressaltou que quando 
a empresa Cascatinha ficou sabendo da 
licitação, logo correram para comprar 
ônibus tentando enganar a população. 
Afirmou que se a empresa não tivesse 
lucro já teria largado o serviço e que os 
empresários querem enganar a popula-
ção. Parabenizou a Coordenadora do 
Bem Estar Animal, a Senhora Rafaela, 
que vem fazendo um bom trabalho a 
frente da COBEA, mesmo com condi-
ções precárias. Parabenizou também a 
equipe do Curral Municipal pelo carinho 
e dedicação aos animais da cidade. Dis-
se que esta lutando para que tenha os 
equipamentos necessários e políticas 
públicas para os animais, visto que o 
abandono de animais cresceu na cidade. 
Falou que vão chegar mais castrações 
para a cidade e que espera que tenha 
castrações contínuas. Disse que vê mui-
tos jornais estão dando informações ca-
penga e que não procura saber de quem 
conhece o assunto sobre os animais de 
verdade. Pediu para que os outros jor-
nais sigam o exemplo do Giro Serra que 
sempre que tem alguma duvida o procu-
ra para poder passar uma noticia verídica 
e correta sobre os animais da cidade. 
Agradeceu e despediu-se. 3) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Parabenizou os 
enfermeiros e técnicos de enfermagem 
em nome da Senhora Verônica Basani 
que é especialista em humanização hos-
pitalar. Disse que os enfermeiros estão 
esperando ansiosos pela publicação no 
Diário Oficial do piso salarial da enferma-
gem. Falou que um dia irá pedir isonomia 
dos médicos, pois os médicos ganham 
pouco. Convidou a todos para a festa de 
Nossa Senhora de Fátima no dia treze de 
maio e que terá uma missa às dezoito ho-
ras, as dezenove e trinta um terço e às 
dez horas o ato de consagração da Dio-
cese de Petrópolis ao Imaculado Coração 
de Maria. Falou que recebeu na Casa o 
Coronel Simão que veio a reunião e deu 
explicações sabias sobre o que foi feito 
na tragédia pelo Governo atual. Disse 
que o Coronel explicou que a cidade está 
atrasada em muitos pontos e citou novi-
dades que trouxe do Japão quando ocor-
reu a tragédia de dois mil e onze na cida-
de. Explicou também que por Petrópolis 
ser uma cidade montanhosa para se de-
molir uma casa às vezes se gasta quase 

quarenta mil reais, pois tem que demolir 
aos poucos e não da pra passar o trator 
como numa cidade reta. Falou que a reu-
nião teve a presença do Vice Prefeito 
Paulo Mustrangi que explicou sobre a de-
ficiência da Secretaria de Obras e que 
tem poucos técnicos para responder os 
requerimentos de informação, pois eles 
têm que fazer projetos e responderem 
aos requerimentos. Mencionou a presen-
ça do Ex Jogador de futebol Baianinho 
que jogou pelo Madureira Futebol clube e 
que é amigo do Senhor Elias Dubah, Pre-
sidente do Madureira. Agradeceu e des-
pediu-se. 4) GILDA BEATRIZ, LÍDER DO 
PSD – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou que 
o Prefeito tenha sensibilidade e não assi-
ne o aumento da passagem de ônibus. 
Ressaltou que a cidade vem de uma 
pandemia e duas tragédias e a cidade 
ainda está em recuperação. Afirmou que 
o transporte público da cidade é ruim e 
que não vê motivo para o aumento da 
passagem de ônibus. Disse que os em-
presários estão falando que estão de-
vendo e que se fosse tão ruim já não 
estavam na cidade. Fez uma avaliação 
de outras cidades onde a passagem tem 
variações entre três reais e cinqüenta 
centavos à quatro reais. Ressaltou que 
está indignada com o aumento da pas-
sagem de ônibus e que depois da pan-
demia os ônibus não voltaram cem por 
cento. Falou que todos os dias seu gabi-
nete recebe reclamações do mau servi-
ço prestado pelas empresas Cascatinha 
e Petro Ita. Disse que já tem uma peça 
para encaminhar ao Ministério Público 
para ser instaurado um inquérito admi-
nistrativo. Falou que o gestor tem que 
estar ao lado do povo e não dos empre-
sários de empresas de ônibus. Agrade-
ceu e despediu-se. 5) RONALDO RA-
MOS, LÍDER DO PSB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Parabenizou o Vereador 
Fred Procópio e o Vereador Octavio 
Sampaio pelo nível na condução da reu-
nião da comissão de finanças com a pre-
sença do Coronel Simão e do Vice-Pre-
feito, Paulo Mustrangi. Disse que a reu-
nião foi muito boa e que foi discutido 
aonde pode haver melhoras e a forma de 
pra que aconteçam as melhorias. Parabe-
nizou e agradeceu a todos os enfermeiros 
pelos trabalhos prestados a sociedade e 
leu um texto em homenagem aos profis-
sionais da área. Agradeceu e despediu-
-se. 6) OCTAVIO SAMPAIO, LÍDER DO 
PSL - Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Disse que 
recebeu denuncia que tem CEI sem me-

renda para as crianças e que tem diretora 
pagando a merenda do próprio bolso. Fa-
lou que é um absurdo as crianças irem 
para a escola e ficarem sem comida e 
que vai fiscalizar os CEI. Afirmou que a 
prefeitura tem dinheiro para fazer o servi-
ço. Falou que teve uma pessoa que está 
a três meses esperando para fazer uma 
cirurgia e que teve que entrar na justiça 
para poder operar. Disse que teve uma 
reunião da Comissão Especial de Infraes-
trutura e Retomada Econômica e que os 
representantes do Executivo não respon-
deram nada. Parabenizou o Vereador 
Hingo Hammes por um ano de trabalho a 
frente da prefeitura interinamente e falou 
que neste período tudo funcionava bem, 
diferente do atual Governo. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a fala dos Verea-
dores passou à ORDEM DO DIA: Coloca-
do em 1ª discussão e votação os Projetos 
de Resolução nº: 2223/2022 do Vereador 
Domingos Protetor; 2233 e 2240/2022 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta; 2234/2022 
do Vereador Júnior Coruja; 2237/2022 do 
Vereador Octavio Sampaio; 2242/2022 
do Vereador Fred Procópio; 2244/2022 
do Vereador Dudu; 2247/2022 do Verea-
dor Eduardo do Blog; 2251/2022 do Vere-
ador Yuri Moura. Os Projetos foram apro-
vados em bloco com 14 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Júnior Coru-
ja. Registre-se que o Vereador Hingo 
Hammes pediu DESTAQUE à Indicação 
nº: 2742/2022 do Vereador Hingo Ham-
mes. A Indicação foi aprovada com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Júnior Coruja. Colocado em discus-
são e votação única as Indicações nº: 
0008/2022, 9696 e 9866/2021 da Verea-
dora Gilda Beatriz; 0672, 0674 e 
0676/2022 do Vereador Fred Procópio; 
1100, 1104 e 1110/2022 do Vereador Yuri 
Moura; 1658, 1660 e 1662/2022 do Vere-
ador Marcelo Lessa; 2030, 2034 e 
2035/2022 do Vereador Junior Paixão; 
2209 e 2212 /2022 do Vereador Hingo 
Hammes; 2563, 2621 e 2622/2022 do Ve-
reador Ronaldo Ramos; 6267, 6274 e 
6295/2021 do Vereador Júnior Coruja; 
8085, 8086 e 8117/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão. As Indicações foram 
aprovadas com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja. Ter-
minada a ORDEM DO DIA e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezoito horas e dois minutos, declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em dezessete de maio 
de dois mil e vinte e dois, às dezesseis 
horas. Escrevo, atesto e assino para fa-
zer constar, Victor Mendes de Souza, As-
sessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se. 

Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 18/05/2022

Ascom CMP

O presidente da Câmara Mu-
nicipal, vereador Hingo Ham-
mes, recebeu nesta segunda-fei-
ra (16) líderes comunitários para 
ouvir reivindicações relaciona-
das ao transporte público.  Du-
rante o encontro, que também 
teve a participação do vereador 
Domingos Protetor, Hammes 
voltou a se manifestar contra o 
reajuste da tarifa de ônibus, que 
pode passar de R$ 4,40 a R$ 
4,95 nos próximos dias, e lem-
brou os passos dados em 2021 
para garantir um sistema mais 
justo e eficaz, destacando o tra-
balho para devolver à CPTrans a 
gestão do sistema de bilhetagem. 
Para o presidente do Legislati-
vo Municipal, aumentar a tarifa 
sem garantir a plena prestação 
dos serviços é uma afronta à po-
pulação. 

Hingo Hammes lembrou 
que, em 2021, como prefeito in-
terino, travou uma batalha com 
as empresas de ônibus para evi-
tar reajuste de tarifa e garantir 
passos concretos para melhorias 
no sistema de transporte do mu-
nicípio, incluindo as ações para 
que a CPTrans reassuma a gestão 
do sistema de bilhetagem, o que 
vai possibilitar acesso a detalha-
mento de dados que possibilita-
rão uma análise mais criteriosa 
do sistema.  

Passagem poderia ser 
mais barata

“As próprias empresas apre-
sentam cálculos informando que 
a tarifa poderia ser mais barata. 
Usamos os argumentos delas 
para mostrar, em 2021, que não 
havia razão para reajuste. Havia, 
sim, embasamento para redução 
da tarifa. E foi o que consegui-

mos. Baixamos o valor da pas-
sagem de R$ 4,40 para R$ 4,20 
e iniciamos um trabalho inédi-
to para garantir transparência 
nos dados, dando o primeiro 
passo para devolver à Compa-
nhia de Trânsito e Transportes 
(CPTrans) a gestão do sistema 
de bilhetagem, que há anos está 
nas mãos das próprias empresas. 
Estou convicto de que, com os 

números reais, temos como pla-
nejar as alterações necessárias 
para que tenhamos um sistema 
que funcione, que seja economi-
camente viável e atenda aos an-
seios da população”, afirmou.

Líder comunitário do São Se-
bastião, Luciano Pires destacou a 
importância do encontro. “Hoje 
não temos um serviço de trans-
porte digno. Na verdade, muitas 

vezes, não temos nenhum trans-
porte. Falar em reajuste nesta 
situação é um absurdo”, criticou.

Presidente da União das 
Lideranças, Cássia Hammes la-
mentou a aprovação do reajuste. 
“Temos que lutar pela popula-
ção. Vamos fazer o que for possí-
vel”, lembrou. 

O presidente da Câmara ex-
plicou que o reajuste pode não 
ser ilegal, mas é imoral. “As em-
presas estão dando as cartas. Es-
tão sufocando a população sem 
fazer sua parte. Fizemos todas as 
alterações legais necessárias para 
regularizar a relação entre muni-
cípio e concessionárias, prevendo 
o vale-educação, que há anos era 
pago somente por meio judicial e 
solicitando, na justiça, uma perí-
cia que possibilitasse um ajuste 
de contas, já que há várias ações 
da Prefeitura contra as empresas 
e das empresas contra a Prefei-
tura, discutindo valores devidos. 
Reajustar a tarifa sem concretizar 
estes passos é pular no escuro, 
sem qualquer garantia de que o 
sistema vai melhorar”, lamentou. 

O reajuste da tarifa foi apro-
vado pelo Comutran na última 
semana e comunicado na última 
sexta-feira à Câmara Municipal, 
cumprindo rito legal para que 
o novo valor entre em vigor. As 
empresas ainda não anunciaram 
oficialmente quando a nova tarifa 
passa a vigorar.

O leite materno é conside-
rado um alimento completo e 
suficiente, inclusive em água, 
para atender as necessidades 
nutricionais da criança durante 
os seis primeiros meses de vida. 
Ele é composto de carboidratos, 
proteínas, lipídeos, vitaminas, 
minerais e substâncias imuno-
competentes como imunoglo-
bulina A, enzimas e interferon, 
além de fatores moduladores de 
crescimento.

Ele também tem papel im-
portante no fortalecimento do 
sistema imunológico da crian-
ça, garantindo proteção contra 

doenças infecciosas, e auxílio 
ao desenvolvimento afetivo e 
psicológico, como explica a Nu-
tricionista do Banco de Leite do 
Hospital Unimed Petrópolis e 
responsável pelo acompanha-
mento dos processos, Bárbara 
Schmid.

“O leite materno protege 
contra diarreias, infecções res-
piratórias e alergias, diminui o 
risco de hipertensão, colesterol 
alto, diabetes e a chance de de-
senvolver obesidade”, diz ela.

Este ano, a campanha da 
Rede Brasileira de Bancos de Lei-
te Humano - Fiocruz tem como 

tema: “Doação de Leite Hu-
mano: Gotas de amor para um 
mundo melhor” e contou com a 
participação da Supervisora de 
Nutrição e Responsável técnica 
pelo Banco de Leite do Hospital 
Unimed Petrópolis, Glaucimar 
Papa.

“A doação de leite materno é 
um ato de amor e ajuda a salvar 
vidas, em especial, dos recém-
-nascidos prematuros”, afirma 
Glaucimar Papa.

Todo o leite doado é anali-
sado, pasteurizado e submetido 
a um rigoroso controle de qua-
lidade antes de ser ofertado a 

uma criança, conforme rege a le-
gislação que regulamenta o fun-
cionamento dos bancos de leite 
humano no Brasil, RDC Nº 171. 
Após análises das suas caracte-
rísticas, o leite é distribuído de 
acordo com as necessidades es-
pecíficas de cada recém-nascido 
internado.

Atualmente, o Banco de Lei-
te do Hospital Unimed Petró-
polis coleta cerca de 15 litros de 
leite humano por mês e distribui 
mensalmente uma média de 7 
litros aos recém-nascidos pre-
maturos internados na unidade 
hospitalar.

Como se tornar doadora 
de leite materno?

Basta estar amamentando 
e produzindo leite em excesso, 
estar com os exames dentro dos 
parâmetros, não fumar, não fa-
zer uso de bebidas alcoólicas e 
não estar usando nenhum me-
dicamento que interfira na ama-
mentação. Depois é só entrar em 
contato com o Banco de Leite do 
Hospital Unimed Petrópolis atra-
vés do número (24) 2291-9846 
de segunda a sexta-feira, de 8h às 
17h para receber todas as orienta-
ções de como realizar a doação.


